

Досудебное производство по уголовному делу: свежий взгляд на старые проблемы

Россинский Сергей Борисович,

профессор кафедры уголовно-процессуального права

Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА),

доктор юридических наук

sergey@rossinskiy.ru

Цель. Комплексный доктринально-правовой анализ сущности и предназначения досудебного производства (предварительного расследования) как «следственного» этапа уголовно-процессуальной деятельности, характерного для государств, входящих в континентальную (романо-германскую) правовую семью. **Методология:** диалектика, анализ, синтез, историко-правовой метод, метод сравнительного правоведения, метод системного исследования. **Выводы.** 1) Под досудебным производством в целом и предварительным расследованием в частности необходимо понимать самостоятельный этап уголовного судопроизводства, который осуществляется по уголовным делам публичного (частно-публичного) обвинения и заключается в деятельности органов дознания и предварительного следствия, направленной на обеспечение возможности формирования предмета последующего судебного разбирательства; 2) основной целью досудебного производства (предварительного расследования) является обеспечение возможности формирования позиции государственного обвинения (уголовно-правовой претензии) как предмета последующего судебного разбирательства; 3) базовыми задачами досудебного производства (предварительного расследования) являются: а) установление обстоятельств, имеющих значение для уголовного дела; б) установление и привлечение к уголовной ответственности совершивших преступление лиц; в) создание условий для возможности обеспечения прав и законных интересов участников уголовного судопроизводства; г) создание условий для последующего рассмотрения уголовного дела по существу в судебном заседании, для обеспечения возможности возмещения причиненного преступлением вреда и т.д. **Проведенное исследование может быть полезно** ученым, студентам, аспирантам и адъюнктам, практическим работникам, а также всем тем, кто интересуется проблемами уголовного судопроизводства

Ключевые слова: досудебное производство, обвинение, предварительное расследование, предварительное следствие, предмет судебного разбирательства, уголовное преследование.

Pre-Trial Proceedings in a Criminal Case: A Fresh View of Old Issues

Rossinskiy Sergey B., Professor of the Department of Criminal Procedure Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), LL.D., sergey@rossinskiy.ru

Purpose. A comprehensive doctrinal and legal analysis of the essence and designation of pre-trial proceedings (pre-trial investigation) as an 'investigative' stage of criminal procedure operations characteristic of the states included the civil (Romano-Germanic) law family. **Methodology:** dialectics, analysis, synthesis, historical and legal method, method of comparative legal studies, system research method. **Discussion.** 1) Pre-trial proceedings in general and pre-trial investigations, in particular, should be understood as an independent criminal proceedings stage performed in respect of criminal cases of public (private-public) prosecution and consisting in the operations of interrogation and pre-trial investigation authorities aimed at the securing of a possibility for the establishment of a subject of further judicial proceedings; 2) the main purpose of pre-trial proceedings (pre-trial investigation) is securing a possibility for building of a position of state prosecution (criminal law claim) as a subject of further judicial proceedings; 3) the basic tasks of pre-trial proceedings (pre-trial investigation) are: a) establishment of facts important for the criminal case; b) identification of persons having committed a crime and bringing them to criminal liability; c) creation of conditions for the possibility to enforce rights and legal interests of parties to criminal proceedings; d) creation of conditions for further review of the merits of a criminal case in a court hearing to secure a possibility to compensate for the damage caused by a crime, etc. **The carried-out research may be useful** for scientists, students, postgraduate students and junior scientific assistants, practitioners and everyone interested in the issues of criminal proceedings.

Keywords: Pre-trial proceedings, charge, pre-trial investigation, preliminary investigation, subject of judicial proceedings, criminal prosecution.